

Viernes 03 de Diciembre del 2010

El Financiero Riesgos latentes en Europa Viridiana Mendoza Escamilla La Comisión Europea (CE) anticipó en su informe de economía y políticas económicas que espera que el PIB de la zona euro crezca en torno a 1.75 por ciento en 2010 y 2011, y cerca de 2 por ciento en 2012. Sus previsiones son sinónimo de un panorama con pocos cambios; sin embargo, el hecho de que el crecimiento esperado sean tan bajo también evidencia que los riesgos siguen latentes para países como España y Portugal. Esteban Velázquez, director de análisis de Allianz Fónidika, advierte que el aumento en los diferenciales de bonos de la eurozona es el principal motor y un barómetro clave para el apetito de los inversionistas en el euro. P.C. Europa, crisis, Comisión Europea SHCP emitirá warrants para canjear deuda pública Marcela Ojeda Castilla La Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) anunció a los mercados internacionales la emisión de warrants para el intercambio de deuda pública externa por interna. "Estaremos viendo inversionistas en México, Europa y Estados Unidos, con la idea de cerrar la operación el miércoles o jueves próximos", indicó el titular de la Unidad de Crédito Público de la SHCP, Gerardo Rodríguez Regordosa. La idea es que mediante los warrants, quienes posean bonos viejos en dólares estadounidenses puedan intercambiarlos por Bonos M en pesos, disminuyendo la deuda externa e incrementando la interna. P.C. warrants, deuda pública, Hacienda

Imparable, la racha alcista de la BMV Clara Zepeda Hurtado La racha de la Bolsa Mexicana de Valores (BMV) no se detiene. Las acciones nacionales nuevamente anotaron ganancias y, con ello, completaron ayer su máximo número 33 en el año. Con un volumen operado de 290.37 millones de acciones, el Índice de Precios y Cotizaciones (IPC) de la BMV escaló 121.91 puntos, equivalente a una ganancia de 0.33 por ciento, al cerrar en 37 mil 399.47 unidades. El mercado accionario mexicano concluyó al alza y con nuevos niveles récord, aunque por debajo de sus máximos intradía (37 mil 736.25 enteros) impulsado por las acciones de Cemex, que reaccionaron a las favorables cifras del sector inmobiliario en EU, donde tiene fuerte presencia, con una ganancia de 2.70 por ciento. P.C. BMV, sistema financiero Masiva avalancha de capitales a países emergentes (Clara Zepeda Hurtado) La Reserva Federal (Fed) de EU, el Banco Central Europeo (BCE) y el Banco de Japón, entre otros, proporcionarán una gran cantidad de liquidez en términos de alivio cuantitativo en 2011. Esta liquidez se dirige hacia las economías de mayor rendimiento en Asia y Latinoamérica. Así, analistas esperan que las divisas de Latinoamérica se mantengan bastante fuertes por el momento y que también las divisas de Asia suban en forma gradual durante el próximo año. Luego de que la crisis financiera azotara las economías de los países avanzados, los mercados emergentes comenzaron a liderar el crecimiento económico global. Hay dos temas económicos que estarán en el debate latinoamericano. Uno de ellos es el coyuntural macroeconómico, donde por las grandes diferencias en la rentabilidad de los países ricos y los emergentes, se está generando una masiva avalancha de ingresos de capitales a los emergentes. P.C. países emergentes, capitales, crisis financiera México aprovechará las olas del mar (Esther Arzate) México incursionará en la energía maremotriz (generada por las olas de los océanos), ya que la empresa SDE construirá en los próximos seis meses una planta en Cancún, con capacidad de un megavatio (Mw). La empresa dedicada a la planificación, construcción y marketing de plantas eléctricas que producen energía de las olas marinas, informó que esa central será la primera de varias que se instalarán a lo largo de dos costas de México. El director ejecutivo de SDE, Shmuel Ovadia, y un grupo de empresarios mexicanos encabezados por Ricardo Méndez, crearán una empresa conjunta para construir plantas eléctricas por energía de olas marinas en México, a fin de resolver los problemas de electricidad P.C. energía eléctrica, energía maremotriz Inversión, talón de Aquiles de la economía Isabel Becerril Para el Consejo Coordinador Empresarial (CCE), la inversión privada se ha convertido en el talón de Aquiles de la economía mexicana, reflejándose en poco crecimiento y pobre creación de empleos. Su presidente, Mario Sánchez Ruiz, destacó que en 2007 la inversión apenas creció 2.7 por ciento; en 2008 cayó 6.7 por ciento; en 2009, debido a la crisis mundial, descendió 13.8 por ciento, y en el primer semestre de 2010 la recuperación fue de sólo 2.7 por ciento. Por lo que hace al cierre del presente año, la inversión se elevará a un nivel de 4.4 por ciento, es decir unos 60 mil millones de pesos, contra los 300 mil millones que requiere para avanzar. P.C. inversión Reforma Sube desempleo en EU a 9.8%

ReutersWashington DC, Estados Unidos (3 diciembre 2010).- La tasa de desempleo estadounidense trepó a 9.8 por ciento durante noviembre, un máximo de siete meses, reportó el Departamento de Trabajo. Durante el décimo primer mes del año, las nóminas de la agricultura del país sumaron 39 mil, con un sector privado que creó sólo 50 mil puestos, de acuerdo con el informe de la dependencia. Economistas esperaban que las nóminas de noviembre se incrementaran en 140 mil, y que la tasa de desempleo se mantuviera sin cambios, en 9.6 por ciento. P.C. desempleo, Estados Unidos Exhorta OCDE a AL a defender clase media AFPMar del Plata, Argentina (3 diciembre 2010).- Los países de América Latina deben adoptar medidas urgentes para evitar que la clase media descienda en la escala económica, advirtió la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económico (OCDE), en Mar del Plata. "Los gobiernos latinoamericanos deben asegurar que los estratos medios no desciendan en la escala económica. La informalidad en el mercado laboral es muy elevada en este segmento de la población", alertó en un informe el secretario general del organismo, Miguel Angel Gurría. Entre las medidas que recomendó la OCDE está la extensión de las redes de protección social, para mitigar la vulnerabilidad de los estratos medios. P.C. América Latina, OCDE, clase media, mercado laboral, protección social

Planea China cambiar política monetaria AFPBeijing, China (3 diciembre 2010).- A partir de 2011, China adoptará una política monetaria más "prudente", informó el Buró Político del Partido Comunista, de acuerdo con la agencia China Nueva. En 2011, Beijing aplicará una política fiscal proactiva y una política monetaria flexible y eficaz, según la agencia estatal. La medida, prevén analistas, podría significar un incremento en las tasas de interés. El alza de los precios al consumo alcanzó en octubre 4.4 por ciento, un récord en más de 2 años y un dato por encima del objetivo del Gobierno, de 3 por ciento. P.C. China, política monetaria Abre dólar a 12.50 pesos a la venta Gustavo de la RosaCiudad de México (3 diciembre 2010).- En los primeros minutos de operación del mercado cambiario, el peso pierde terreno en su cotización frente al dólar. La divisa estadounidense se compra en 12.10 pesos y se vende en 12.50 pesos, en ventanillas de Banamex, una depreciación de 5 centavos para el peso, respecto al cierre de ayer. Pese al incremento en el precio del

dólar, de mantener este nivel, el peso podría alcanzar una apreciación semanal cercana al 90 por ciento, es decir, una ganancia de 12 centavos. P.C. tipo de cambio, dólar Enfrenta bien Brasil cambio climático Ulises Díaz Ciudad de México (3 diciembre 2010).- Por los esfuerzos realizados en políticas ambientales, desarrollo de eficiencia energética y reducción de emisión de contaminantes, Brasil está considerado como el país que mejor desempeño tiene frente al cambio climático, al estar ubicado en el lugar número cuatro del Índice de Desempeño contra el Cambio Climático. El organismo Climate Action Network Europe declaró desierto los tres primeros lugares, pero ubicó a Brasil con el que relativamente está enfrentando mejor el problema. Mientras, México está reconocido como uno de los más importantes, pero ocupa la posición 11 del índice, el cual mide las políticas y acciones que han tomado las 57 economías que son responsables de emitir 90 por ciento de los contaminantes a nivel mundial. P.C. cambio climático, medio ambiente Caen ingresos turísticos Gustavo de la Rosa y Dayna Meré Ciudad de México (3 diciembre 2010).- De enero a septiembre de 2010, las divisas que recibió México por concepto de turismo sumaron 7 mil 553 millones de dólares, lo que representó 3.04 por ciento de los ingresos totales en el País, la proporción más baja desde que se tiene registro, en 1980, señalan datos del Banco de México (Banxico). De esta manera el turismo es la cuarta fuente de ingresos en el País, superado por las divisas obtenidas por exportaciones manufactureras, que representan 72.13 por ciento; la venta de petróleo, con 11.9 por ciento, y las remesas, con un peso de 6.5 por ciento, durante el periodo referido. P.C. turismo Espera turismo 18.9 mil mdp en diciembre Dayna Meré Ciudad de México (2 diciembre 2010).- Para esta temporada decembrina habrá una derrama de 18 mil 927 millones de pesos por el flujo de 16 millones 97 mil viajeros nacionales y extranjeros en territorio nacional, ya sea con pernocta o por unas cuantas horas, estima la Confederación Nacional Turística (CNT). El monto de esta derrama esperada es 11.7 por ciento mayor a la registrada en el mismo periodo del año anterior, es decir, unos mil 988 millones de pesos más, y de 8.3 por ciento mayor al que se esperaba en el mismo periodo de 2008. P.C. turismo, Confederación Nacional Turística El Universal <http://www.eluniversal.com.mx/nacion/182228.html> UE condiciona continuidad de Kioto Silvia Otero Enviada | El Universal CANCÚN, QR.— La Unión Europea (UE) condicionó aceptar un segundo periodo de los compromisos del Protocolo de Kioto si otros países también toman acciones similares, aunque la delegación consideró que en la Cumbre de Cancún no se llegará a un acuerdo sustancial en materia de reducción de emisiones. Las declaraciones hechas por Peter Wittoeck, uno de los negociadores europeos, contrastan con las de Luis Alfonso de Alba, representante especial de México para cambio climático, quien durante la tercera jornada de negociaciones dijo que se espera que en Cancún se concrete un paquete de compromisos sobre las emisiones de gases de efecto invernadero. En conferencia, Wittoeck afirmó que en el bloque europeo “vamos a cumplir con el compromiso de Kioto (en su primera fase) y lograremos superar la meta unilateral de 20% de reducción de emisiones para 2020”. P.C. cambio climático, Kioto <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/83383.html> Hacienda flexibilizará operaciones en dólares Ricardo Gómez y Romina Román | El Universal La Secretaría de Hacienda dará a conocer hoy cambios a las medidas implementadas en junio pasado para restringir los depósitos de dólares, con el fin de combatir el lavado de dinero, confirmaron senadores que se reunieron ayer con el titular de la dependencia, Ernesto Cordero. Los cambios apuntan a flexibilizar esta regulación y ampliar la franja de venta de dólares, ante el registro de afectación por las medidas en algunos sectores, informaron a EL UNIVERSAL los senadores que acudieron a la reunión con el secretario de Hacienda en Palacio Nacional, con el fin de conocer los cambios al decreto que serán anunciados hoy. P.C. dólares, lavado de dinero, venta de dólares <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/83387.html> Saldos preliminares de la crisis Ramón Lecuona Valenzuela* | El Universal Al acercarse el cierre del 2010, las proyecciones del desempeño de las principales economías del mundo, y del agregado global, se hacen más claras y confiables. Así, es posible hacer un balance preliminar de los saldos de la crisis mundial 2008-2010. Los efectos negativos sobre la producción se han manifestado con mayor intensidad en algunas de las grandes economías europeas y en Japón. A su vez, los BRIC han logrado resultados notables pese a la crisis. P.C. crisis, Europa <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/83392.html> Banxico utilizará reservas para defender al peso José Manuel Arteaga | El Universal El gobernador del Banco de México, Agustín Carstens, afirmó que para defender al peso de los vaivenes económicos a nivel global se utilizará la acumulación de reservas internacionales. “Tenemos el nivel récord de reservas: 111 mil millones de dólares. Esto le pondrá arena a las ruedas para que la apreciación no sea tan importante”, el titular del banco central. El gobernador de Banxico aseguró que el tipo de cambio en México está bajo control y se ha comportado bien. P.C. reservas internacionales, tipo de cambio <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/83393.html> Latente, el riesgo en Europa: FMI NUEVA DELHI Y WASHINGTON.— Algunas economías europeas “no están lejos del borde del abismo” y deben abordar su consolidación fiscal, dijo el director gerente del Fondo Monetario Internacional (FMI). “Algunas estaban al borde del abismo — esa es Grecia, es Irlanda. Otras no están lejos del borde del abismo, pero sin embargo tiene que volver a una mejor situación fiscal. Por lo que toda la zona euro tiene ahora que abordar la consolidación fiscal de mediano plazo”, afirmó. El Fondo Monetario Internacional está en una posición financiera fuerte y cuenta con los recursos disponibles para ayudar a los países miembros que lo necesiten, en medio de la crisis de deuda de la zona euro. P.C. FMI, Europa El Economista <http://eleconomista.com.mx/mercados-estadisticas/2010/12/03/crudo-toca-maximo-25-meses> Crudo toca máximo de 25 meses Reuters Los futuros de crudo en Estados Unidos ampliaban ganancias sobre los 88 dólares por barril este viernes, marcando un nuevo máximo del año y registrando su precio intradía más alto desde octubre de 2008. El mercado atrajo compradores ante la debilidad del dólar y una fuerte alza del combustible para calefacción. En la Bolsa Mercantil de Nueva York, el crudo para enero ganaba 62 centavos, o 0.7%, a 88.62 dólares el barril. Minutos antes, tocó un máximo de jornada de 88.69 dólares, eclipsando un máximo del año previo de 88.63 dólares marcado el 11 de noviembre. P.C. crudo, petróleo <http://eleconomista.com.mx/mercados-estadisticas/2010/12/03/retrocede-confianza-consumidores-mexicanos> Retrocede confianza de consumidores mexicanos Un índice de confianza del consumidor de México bajó a 88.5 puntos en noviembre, desde los 89.2 puntos del mes previo, ubicándose por debajo de la expectativa del mercado, que apostaba a un leve repunte. Un sondeo de

Reuters entre 10 especialistas de bancos, corredurías y firmas de análisis había arrojado un pronóstico de un alza del índice a 90.1 puntos, según la mediana de los cálculos. El índice mostró un repunte de 13.2% respecto a igual mes del 2009, cuando el país se hundió en una profunda recesión económica arrastrada por la crisis financiera en Estados Unidos, su vecino y principal socio comercial. P.C. índice de confianza del consumidor <http://eleconomista.com.mx/economia-global/2010/12/03/cepal-augura-decada-positiva> Cepal augura década positiva para ALEI crecimiento económico de América Latina y el Caribe superará en el 2010 el 5.2%, por encima de las expectativas de la primera mitad del año, pero tendrá un nivel menor en el 2011, según las proyecciones de la Cepal. La fuerte recuperación que se registrará este año, tras la caída del 1.9% en el 2009 como consecuencia de la crisis internacional, marcará el comienzo de una década que el organismo económico de Naciones Unidas anticipa será muy positiva. "Pensamos que el 2010 va a ser un año de una muy importante recuperación", dijo en una entrevista la secretaria ejecutiva de la Comisión Económica para América Latina y el Caribe, Alicia Bárcena. P.C. crecimiento económico, CEPAL <http://eleconomista.com.mx/economia-global/2010/12/03/cifras-desempleo-son-inaceptables-eu> Cifras de desempleo son inaceptables: EULa Casa Blanca dijo que el nivel de desempleo es "inaceptablemente alto" y reconoció que la creación de puestos de trabajo en noviembre fue "inferior a las expectativas". "Una tasa de desempleo de 9.8% constituye un nivel inaceptablemente alto, debemos obtener un crecimiento sólido del empleo para recuperarnos de las muy importantes pérdidas que comenzaron hace más de dos años", afirmó el jefe de los consejeros económicos del presidente Barack Obama, Austan Goolsbee, en un comunicado. Goolsbee subrayó que la cifra de empleos netos creados en el sector privado, 50,000 en noviembre, es "inferior a las expectativas", pero se inscribe también en la tendencia de "11 meses consecutivos de crecimiento del empleo" en el sector P.C. desempleo La Jornada <http://www.jornada.unam.mx/ultimas/2010/12/03/perspectivas-de-crecimiento-en-al-son-positivas-ocde> Perspectivas de crecimiento en AL son positivas: OCDEMar de Plata. Las perspectivas de crecimiento a largo plazo de América Latina son positivas, pero la región debe garantizar la sostenibilidad de sus balances externos y fiscales, dijo el viernes la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económico (OCDE). En un informe presentado en Mar del Plata, en el marco de la XX Cumbre Iberoamericana, la OCDE indicó que la región soportó bien la crisis económica mundial gracias a que poseía desde el comienzo una regulación prudente y supervisión mejorada. Pero la OCDE aseguró que entre los retos está el de "institucionalizar" las medidas que condujeron a la estabilidad macroeconómica. "A corto plazo, los riesgos por la tasa de interés y (el riesgo) cambiario siguen constituyendo serios obstáculos para mejorar la eficacia del sistema financiero a la hora de captar mayor ahorro y canalizarlo hacia inversiones productivas en la región", dijo el estudio del organismo con sede en París. P.C. OCDE, crecimiento económico, América Latina <http://www.jornada.unam.mx/ultimas/2010/12/03/inm-calcula-que-pasaran-por-sonora-unos-35-mil-mexicanos-procedentes-de-eu-por-navidad> El INM calcula que pasarán por Sonora 35 mil mexicanos procedentes de EU Hermosillo. Unos 35 mil paisanos transitarán por Sonora en su regreso a diversas entidades del país, para visitar a sus familias por las festividades de Navidad y fin de año, calculó el Instituto Nacional de Migración (INM). Por las fronteras de Sonora, principalmente por la de Nogales, la temporada decembrina del año pasado ingresaron al país 32 mil connacionales procedentes de Estados Unidos, recordó el delegado del INM en la entidad, Alejandro Salas Domínguez. El funcionario subrayó que se hacen recomendaciones a los paisanos, como el que vengan en caravanas, que realicen los trayectos de día, no manejar cansados, traer factura de los bienes y tener siempre a la mano el número telefónico 066 para emergencias. Indicó que en Sonora hay buena seguridad, lo que podría incidir para que aumentara el flujo de paisanos por carretera. P.C. migración The New York Times http://www.nytimes.com/2010/12/04/business/economy/04jobs.html?_r=1&hp Disappointing Job Growth in U.S. as Jobless Rate Hits 9.8%By MOTOKO RICHIn a jolting surprise to the economic recovery and market expectations, the United States economy added just 39,000 jobs in November, and the unemployment rate rose to 9.8 percent, according to the Department of Labor. November's numbers were far below the consensus forecast of close to 150,000 jobs added and an unchanged unemployment rate of 9.6 percent. More than 15 million people remained out of work last month, and 6.3 million of them have been unemployed for six months or longer. Private companies, which have been hiring since the beginning of the year, added 50,000 jobs in November. Most of those increases came in the form of temporary help, where 40,000 jobs were added, and in health care, with an additional 19,000 jobs. P. C. empleo <http://www.nytimes.com/2010/12/04/business/global/04yuan.html?ref=business> China to Tighten Monetary PolicyBy EDWARD WONGBEIJING — China's top leaders announced Friday that the country will tighten monetary policy next year, a sign that the leaders are increasingly concerned about inflation and an overheated economy even as other nations, including the United States, continue to grapple with a global recession. The announcement was made in an article by Xinhua, China's official news agency. It reported that the Politburo, the elite nine-member team at the top of the party hierarchy, had decided that China's monetary policy should shift "from relatively loose to prudent next year." The article also said China "will continue its proactive fiscal policy," meaning that investment spending would not be severely curbed. China's economy has continued to grow rapidly, bolstered in part by an enormous government stimulus package and liberal lending by state banks following the onset of the global financial crisis in late 2008. The move to rein in liquidity and bank lending, presumably through interest rate increases and other means, indicates that Chinese leaders feel confident enough in prospects for future growth that they can afford to cool down the economy. P.C. China, política monetaria El País http://www.elpais.com/articulo/economia/parados/viven/hogar/todos/miembros/empleo/elpepueco/20101203elpepueco_6/Tes Dos de cada cinco parados viven en un hogar con todos sus miembros sin empleoEL PAÍS - Madrid - 03/12/2010 La crisis y el fuerte auge del desempleo han modificado el perfil de los hogares españoles con un importante aumento de las familias en donde todos los miembros en edad de trabajar no tienen empleo. Según cálculos del Banco de España, dos de cada cinco desocupados, lo que equivale a un 40% del total, residen en un hogar donde todos sus miembros están parados. Este porcentaje era de los más bajos de la zona del euro en 2007,

con una tasa del 26%, pero tras subir con fuerza en los últimos dos años está ya dos puntos por encima del anterior máximo, alcanzado en 1994 cuando España dejaba atrás la recesión económica. Tal y como se recoge en un capítulo especial incluido en el último boletín económico del organismo, publicado hoy, el fuerte repunte de la tasa de paro entre los cabeza de familia y la entrada en el mercado laboral de más miembros de un mismo hogar para subsanar la falta de ingresos, sin conseguirlo, ha elevado al 10,2% el número de familias que tienen a todos sus miembros en paro. Pese a su aumento, la tasa se mantiene por debajo de los máximos alcanzados a principios de los noventa. P.C. desempleo, crisis http://www.elpais.com/articulo/economia/Banco/Espana/observa/senda/suave/recuperacion/cuarto/trimestre/elpepueco/20101203elpepueco_5/Tes El Banco de España observa una "senda de suave recuperación" en el cuarto trimestre EL PAÍS - Madrid - 03/12/2010 El Banco de España afirma que, con los datos disponibles hasta la fecha del cuarto trimestre, el gasto estaría retomando "una senda de suave recuperación" tras las "fuertes oscilaciones" registradas en los trimestres precedentes por "el impacto de diferentes medidas de naturaleza transitoria". Según añade el organismo en su último boletín económico, esta mejora, sin embargo, excluye al apartado de gasto público, que tras caer un 0,3% hasta finales de septiembre intensificará su ritmo de recorte en lo que queda del año por, entre otras cosas, las consecuencias del recorte en los sueldos de los funcionarios. La institución presidida por Miguel Ángel Ordóñez justifica esta "suave senda de recuperación" en que el indicador de sentimiento económico ha cerrado noviembre en un nivel "ligeramente superior" al del tercer trimestre, al igual que en la mejora del indicador de confianza de los consumidores. El gasto de los hogares representa más de la mitad del PIB español, que tras crecer un 0,3% en el segundo trimestre, según las últimas cifras revisadas por el Instituto Nacional de Estadística, ha registrado una tasa nula en el tercero. P.C. Banco de España, gasto público http://www.elpais.com/articulo/economia/Trichet/confirma/comprara/bonos/poner/riesgo/precios/elpepueco/20101203elpepueco_1/Tes Trichet confirma que comprará más bonos pero sin poner en riesgo los precios EL PAÍS | AGENCIAS 03/12/2010 El euro es "una moneda creíble" que "no está en crisis", ha afirmado esta mañana el presidente del Banco Central Europeo (BCE), Jean-Claude Trichet, que ha insistido en que continuará con las compras de títulos de deuda de países de la eurozona, pero sin que alteren el objetivo de garantizar la estabilidad de precios. Además, ha vuelto a enfatizar que la eurozona tiene "una moneda que es creíble". "No hay crisis del euro como moneda", ha declarado Trichet a la radio francesa RTL. El banquero francés ha reconocido, eso sí, que Europa atraviesa "problemas de inestabilidad financiera que son debidos a una crisis presupuestaria en ciertos países" y ha animado veladamente a los Estados a aumentar el fondo de estabilidad financiera creado para los rescates. En los mercados de deuda, los países del euro con problemas de déficit y marcados por las dudas sobre su solvencia han logrado mantener la mejora de las últimas dos jornadas. Aunque algo más moderadas. Tras tocar un máximo histórico el martes al borde de los 300 puntos básicos, la prima de riesgo, el mejor termómetro de la confianza en un país y que equivale al sobreprecio que ha de pagar España por su deuda a 10 años frente a la alemana, ha llegado a bajar hoy hasta los 209 puntos básicos, aunque luego se ha situado en 218. P.C. Banco Central Europeo, deuda, euro